



## COÛT DES COMPLÉMENTAIRES SANTÉ : VITE, UNE MUTUELLE DÉPARTEMENTALE !

À l'approche des Fêtes de fin d'année, les Français·es ont eu la mauvaise surprise d'apprendre **la hausse des complémentaires santé au 1er janvier 2024 : + 8,1% en moyenne !** Après l'inflation sur les produits alimentaires, cette dépense contrainte va encore en ajouter aux difficultés quotidiennes des familles.

Le coût de la santé, en plus des déserts médicaux, constitue un frein terrible pour l'accès aux soins. Selon le dernier sondage IFOP - Crédit Mutuel, **26% de nos concitoyen·nes ont récemment renoncé à des soins ou équipements médicaux faute d'argent.**

C'est insupportable. Face à cette situation, le Département peut agir.

Nous réitérons la proposition mise sur la table en 2021 par Christian Favier : la mise en place d'une **mutuelle départementale ouverte à tous, accessible en premier niveau pour une trentaine d'euros par an.**

Nous rappelons que la droite départementale avait aussi inscrit cette mesure à son programme, or **depuis 2 ans rien n'a été fait. Le temps presse, les Val-de-Marnais·es ont besoin de cette mutuelle !**

**Pour ce faire, la majorité départementale peut s'inspirer des nombreuses communes du Val-de-Marne qui ont mis en place leur propre mutuelle, comme Fontenay-sous-Bois, Créteil ou Bonneuil-sur-Marne, pour la plus grande satisfaction de leurs administré·es. ●**